

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis yang telah dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Modal Mandiri Sejahtera merupakan program pemberdayaan dan pembinaan yang diberikan kepada mustahik berupa stimulan dana untuk kelompok dan perseorangan yang belum maupun telah mempunyai usaha. Tujuan dari program ini adalah membangun kemandirian ekonomi masyarakat melalui pembinaan dan bantuan. Program Modal Mandiri Sejahtera ini dalam pelaksanaannya melalui beberapa tahapan yakni pertama tahap pengajuan bantuan, kedua tahap survei, ketiga tahap analisis data dan keputusan, keempat tahap realisasi bantuan dan yang terakhir tahap pembinaan.
2. Program Modal Mandiri Sejahtera dalam pelaksanaannya di Lembaga Amil Zakat Ummul Quro Jombang berjalan secara efektif. Hal ini didasarkan pada adanya ketepatan waktu, sumber daya manusia yang mengelola program, mekanisme kerja, kerjasama dan komunikasi antar para tim program, penyaluran dana yang benar, tidak ada penyimpangan, adanya monitoring dan evaluasi untuk melihat umpan balik program. Secara pemenuhan tujuan, Program Modal Mandiri Sejahtera berjalan secara efektif dalam meningkatkan kesejahteraan mustahik di Lembaga

Amil Zakat Ummul Quro Jombang ditandai dengan pemenuhan 5 aspek yakni aspek agama (*al dien*) adalah ketika mustahik bisa meningkatkan ketakwaan mustahik kepada Allah SWT dan menggunakan keuntungan dari program tersebut untuk infak. Pada aspek akal (*aql*) adanya program Modal Mandiri Sejahtera mampu membentuk karakter dari mustahik agar lebih baik. Pada aspek jiwa (*nafs*), kesejahteraan mustahik dalam hal kesehatan terpenuhi dengan adanya layanan Askaz. Pada aspek keturunan (*nasl*) mustahik mampu menyiapkan generasi berikutnya yakni dengan menyiapkan pendidikan ditandai dengan peningkatan mustahik dalam ketepatan membayar SPP sekolah anaknya dan memenuhi kebutuhan keluarganya ditandai dengan meningkatnya kemampuan mustahik dalam membayar biaya kontrak rumah secara rutin dan menyisihkan sebagian penghasilan mereka. Pemenuhan aspek terakhir adalah aspek harta (*mal*) adalah adanya program Modal Mandiri Sejahtera membantu mustahik membuat maupun mengembangkan usahanya dengan bantuan stimulasi dana untuk tambahan modal usaha sehingga terjadi peningkatan pendapatan dari sebelum menerima bantuan program Modal Mandiri Sejahtera hingga pasca menerima bantuan program ini.

B. Saran

Berdasarkan uraian pembahasan yang telah dipaparkan mengenai efektivitas pendistribusian zakat produktif melalui program Modal Mandiri Sejahtera dalam meningkatkan kesejahteraan mustahik di Lembaga Amil Zakat Ummul Quro Jombang. Berikut saran-saran yang penulis sampaikan semoga dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait dalam penelitian ini.

1. Lembaga Amil Zakat Ummul Quro Jombang

Perlunya menyiapkan sumber daya manusia (SDM) relawan baik dari segi jumlah maupun kemampuan sehingga proses dari pelaksanaannya dapat berjalan lebih baik.

2. Akademisi

Hasil penelitian dapat digunakan sebagai sumbangan kontribusi keilmuan terkait dengan efektivitas pendistribusian zakat produktif serta diharapkan dapat menambah referensi terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya jurusan Manajemen Zakat dan Wakaf.

3. Peneliti selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat dijadikan rujukan untuk meneliti lebih lanjut tentang program Modal Mandiri Sejahtera.